



DESBALANCE

Panorama color hormiga para Pemex

:::: La propuesta de presupuesto de Petróleos Mexicanos (Pemex) contenida en el Paquete Económico para 2024 hace casi una misión imposible que se alcance la añorada meta de producir 2 millones de barriles de petróleo diarios para finales del próximo año, nos dicen. Y es que el tijerazo generó tanto desconcierto en la Torre de Pemex, que incluso ya se está preparando una lista de argumentos a inversionistas y proveedores para explicar por qué no se va a alcanzar ni un millón 800 mil barriles el siguiente año. El problema es mayor, nos comentan, porque los pozos de la empresa comandada por **Octavio Romero Oropeza**, incluso los de *fracking*, se están agotando y urge más inversión en exploración y producción.

Propuesta congelada por un año

:::: Nos cuentan que ya se cumplió un año de que el Ejecutivo federal presentó al Congreso de la Unión, en el Paquete Económico de 2023, una iniciativa de reforma para fortalecer el Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP). Nos recuerdan que se trata de la iniciativa que busca alimentar este fondo que sirve de colchón para compensar ingresos petroleros faltantes, vía otras alternativas financieras, como destinar recursos derivados de ahorros por el costo financiero de la deuda. Nos dicen que la reforma a la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria ya fue aprobada por los diputados, pero falta el visto bueno del Senado, presidido por la morenista **Ana Lilia Rivera**, pues ahí surgió la polémica por el riesgo de usar los recursos de pensiones. Pronto se verá si se retoma la discusión en este periodo de sesiones o, de plano, vuelve a la congeladora o se desecha.



FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

Ana Lilia Rivera

Apuestan por fibra industrial

:::: El viernes pasado, Fibra Uno (Funo), de **Gonzalo Robina**, convocó a su Asamblea de Tenedores para resolver algunas propuestas, como la creación y listado público de un nuevo fideicomiso de bienes raíces (fibra) industrial que integrará los activos industriales de la empresa. El proyecto, nos dicen, tiene potencial de levantar el capital necesario para consolidarse como uno de los capitanes del *nearshoring* y nacería con cerca de 6 millones de metros cuadrados e ingresaría alrededor de 7 mil 500 millones de pesos al año, equivalentes a 33% de los ingresos de Fibra Uno. Actualmente, Funo tiene 180 propiedades industriales operando, sobre todo en el sector logístico y de manufactura ligera.

**Gonzalo Robina**